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長浜市議会議長 様

長浜市議会

私が出席 した次の行政視察の結果について報告します。

記

1.視祭等名   令和 5年度 会派 「新しい風」による 行政視察研修(現地調査)

2.視 察期間   令和 5年 7月 7日 (金 )

3,視 察場所及び 目的       】

① 市内余呉町高時川上流 十日ドルクスキー場近辺

4.調 査内容感想等

(1)視察の目的
′

① 高時川の濁水問題に伴 う崩落現場の状況確認

昨年 8月 4日 から5日 にかけて湖北地域を中心に大雨となり、高時川上流

で河ナ||が 氾濫し、高時川沿いの道路は冠水し 周ヽ辺家屋の床上・床下浸水等

の被害が発生しました。幸いにして地域皆様等の迅速なる避難により人的被

害は免れましたが、高時川には大木が流れ、橋梁に引っかかり、流水が堰止

めされ、家屋内に流れ込んだり、グラウンドゴルフ場まで大木が流れ、改め

て水害の恐ろしさを感 じました。

その後、関係者の努力によリー定の復旧は進みましたが、数力月経過 して

もなお、上流からの濁水は収まらず、下流域まで達し、漁場への被害が拡大、

漁業への影響が続いたことから、我が会派において濁水の発生源と思われ

る「旧ベルクスキー場」近辺を調査することとしたものです。

(2)視察のi内容

① 高時川の濁水問題に伴 う崩落現場として「旧ベルクスキー場」入国近辺まで

は車両を使い、道路行き止まりからは濁水発生源と思われる上流に向けて徒

歩による調査。行き帰 りで所要時間は約半日。結果として主たる濁水流出箇

所は特定できませんでしたが、県がこれまで是正工事を指導 している荒廃渓

流復旧工事個所 と思われる部分では、粘土質がむき出しになり、少し触れた

だけで濁水が発生し、個人的にはこの付近が発生源ではないかと思つていま

す。

その後下山し、中ノ河内に戻 り、今後設置が検討されると思われる「堰堤J

の場所について、大音波谷川と高時)||の合流点も調査しました。

(3)行政視察の結果を本市議会にどのように反映 させ るか

今後、県において濁水原因や対処内容等について、関係住民等への報告がな

されると思います。原因調査とその斉、1応は、特に漁業関係者にとつては死活問

題に発展する恐れがあるため、会派内での議論を踏まえ、早期濁水解消に向け

て、市議会において声を挙げて行きたいと思います。

長 浜 市 議 会


